

cultés sont d'autant plus grandes que le mal s'éloigne des extrémités et s'approche du tronc.

Il est reconnu aujourd'hui que cette gangrène de vieillards dépend pour la majorité des cas, d'une dégénérescence des parois artérielles, dégénérescence qui ne permet pas aux vaisseaux de lanceraux extrémités, la quantité de sang suffisante pour la nutrition des parties. Il ne servirait donc à rien d'amputer immédiatement au-dessus de la partie gangrenée ; la gangrène se mettrait dans la plaie. Certains chirurgiens ont proposé et ont pratiqué avec succès l'amputation du membre loin de la partie affectée. Toutefois avant d'entreprendre l'amputation dans ces cas, il faut bien examiner l'état général du patient. Mon expérience me pousse à conclure qu'il ne faut pas opérer lorsqu'il y a de l'albumine dans les urines. Ici, l'état du sujet est trop mauvais pour que nous songions à l'opérer ; nous nous contenterons d'un traitement constitutionnel : nous le tonifierons ; nous aiderons sa digestion afin que son sang soit le meilleur possible ; et, comme le recommandait Pott, nous lui donnerons de l'opium au besoin. A ce traitement général, nous ajouterons un traitement local, ou l'acetate de plomb et l'opium, ou autres calmants.

MEDECINE PRATIQUE

Hopital de la Pitié.—M. JACCOUD.

Diagnostic de la fièvre typhoïde dans le premier septénaire.

Nous avons en ce moment, dans nos salles, différents individus atteints de fièvre typhoïde. Vous avez pu constater que nous n'avons presque jamais hésité à porter le diagnostic de typhus abdominal, le jour même de l'entrée de ces malades à l'hôpital. Comment expliquer ce fait ? Rien n'est plus facile à comprendre. Ceux qui viennent nous demander des soins sont des gens qui s'observent peu, qui s'écoutent peu. C'est lorsqu'il sont vaincus par la maladie, qu'ils se décident à entrer dans les services hospitaliers. L'affection date de plusieurs jours, souvent la fièvre typhoïde est déjà à la fin du premier septénaire et alors la lumière est souvent éclatante. Mais les exigences de la pratique sont bien différentes. L'importance du diagnostic précoce de la fièvre typhoïde s'impose dans la clientèle. La difficulté subsiste jusqu'à l'apparition des taches rosées. Si l'exanthème sort, le diagnos-